



mentar la seguridad en el medio rural, en los pueblos más aislados y despoblados, que Ciudad Real tiene muchos, ¿ha podido llevar a cabo algo de esto?

R.- La Guardia Civil desde su creación ha estado ligada al mundo rural, vertebrando España hasta en los lugares más recónditos. Estamos asistiendo a una despoblación persistente del medio rural, circunstancia que se conoce como la 'España del reto demográfico', sí que es cierto que consecuencia de la pandemia se ha producido un leve movimiento de la ciudad al campo. Pero ese medio rural para ser atractivo requiere contar con unos servicios mínimos y entre ellos, por supuesto está la seguridad.

No descuidaremos el medio rural, mantenemos la vigilancia en el campo y sobre las explotaciones agrícolas y ganaderas. Soy consciente de las limitaciones humanas y materiales propias, pero mediante medidas organizativas que permiten generar más patrullas, el uso de la tecnología y la colaboración ciuda-

dana y de las instituciones, podremos atender en un nivel aceptable a los habitantes del medio rural.

Medios e infraestructuras

P.- ¿En qué situación está la Guardia Civil en Miguelurra?, ¿hay obras en marcha en el nuevo cuartel?

R.- Unas instalaciones modernas y funcionales tienen un efecto positivo en la seguridad ciudadana, en la seguridad subjetiva, pero también en la confianza del ciudadano al encontrar una imagen moderna y eficaz. Sin embargo, la mayoría de los cuarteles de la provincia son muy antiguos y están en condiciones bastante mejorables. Este es un campo donde la colaboración con otras instituciones locales, provinciales y regionales tiene mucho recorrido, sin olvidar que además puede tener una repercusión muy importante en el arraigo a la demarcación de los guardias.

El pasado 21 de abril la directora general del cuerpo

y el presidente de la Diputación firmaron un convenio por importe de 100.000 euros que permitirá realizar obras de mejora en los acuartelamientos de la provincia. Respecto a Miguelurra ya llevamos un año prestando servicio en una oficina de recepción de denuncias cedida por el Ayuntamiento, como una solución temporal, la ambición es construir un nuevo acuartelamiento donde se ubicada el antiguo y en este sentido están alineadas las administraciones local y nacional.

Nueva comandancia, "un deseo"

P.- ¿Hay alguna otra obra importante pendiente, o todo esto se ha parado por la pandemia?

R.- En cuanto a obras pendientes aunque solo sea un deseo, estaría la construcción de una nueva comandancia moderna y funcional. Desgraciadamente la coyuntura inmobiliaria actual no la hace lo suficientemente atractiva para que con su venta o permita se pudiera construir una nueva, condición para esa operación.

P.- ¿Qué comarca les preocupa más desde el punto de vista de la seguridad porque se produzcan hechos delictivos y no lleguen?

R.- Todas tienen su idiosincrasia, pero es cierto que la demarcación de más responsabilidad de la Guardia Civil es el cuadrante noreste de la provincia el que más interés policial tiene, en el que se acumula mayor cantidad de población y donde se producen más infracciones penales. También son destacables policialmente los ejes de las autovías A-4, A-43 y N-430.

Plantilla

P.-¿No sé si la pandemia ha parado procesos selectivos, ahora mismo cuántas vacantes están libres, esperan algún refuerzo de personal de forma inminente?

R.- La plantilla de la comandancia está cubierta casi al 89%, tenemos 142 vacantes, aquí cuento el movimiento en los próximos días por un concurso de trasladados que está ahora en periodo de incorporación. La situación es similar a otras comandancias. Esta carencia es consecuencia de la disminución de personal que se produjo desde 2012 por la crisis, años en los que la tasa de reposición se redujo un 10%. Ahora la oferta de empleo público alcanza al 130% de la tasa de reposición, en algunos años tendremos las plantillas cubiertas al 100%.

Los procesos para ingreso en el cuerpo se han mantenido, precisamente ahora estamos en medio del correspondiente ingreso de la escala de cabos y guardias. El fin de semana pasado (25-26 de septiembre) se celebraron los exámenes teóricos, se han presentado 26.835 personas para cubrir 2.091 plazas, casi 6.500 titulados universitarios, incluso 1.949 con máster y diecisiete doctorados.

Otro dato que refleja cómo ha cambiado el perfil del cuerpo es que respecto al acceso directo a la escala de oficiales, de los 65 cadetes ingresados el primero lo ha hecho con un 13,900 en la EVAU y el último con 13,254, notas que les hubieran permitido cursar estudios en las carreras más demandadas de las mejores universidades.

P.- Y del trabajo diario contra la delincuencia qué destacaría en este año y medio, imagino que habrán bajado los delitos, al menos en los meses de confinamiento, ¿o no ha sido así?

R.- La provincia de Ciudad Real tiene una de las tasas de criminalidad más bajas de España (número de delitos por mil habitantes) y la más baja de Casti-